

Los descendientes de los diaguitas

Lean el texto y respondan entre todos: ¿por qué los descendientes de los diaguitas dejaron sus tierras?
¿Qué pide el cacique de la comunidad?

Las personas que se reconocen como descendientes de los diaguitas luchan por recuperar sus tierras y poder vivir de acuerdo con sus costumbres. En una encuesta realizada entre 2004 y 2005, más de 30.000 personas afirmaron que eran descendientes de los diaguitas. La mayoría de ellos viven en las provincias de Jujuy, Salta y Tucumán, y partieron de sus tierras hacia las ciudades en busca de trabajo.

El cacique de la comunidad "Solco Yampa" afirma que muchos de los integrantes del grupo desean volver a su tierra y trabajarla, para que sus hijos recuperen las tradiciones, pero también quieren que puedan estudiar.

Regresar a la tierra de sus ancestros, en los cerros, es un gran desafío. Para que las nuevas generaciones vuelvan, necesitan el derecho sobre sus tierras, además de escuelas y centros asistenciales de salud.

Conversen entre todos: ¿cuáles son los derechos de los pueblos originarios?